

# En Argentina Agoniza el Sistema Capitalista: González Janzen

## Pronunciamientos del Autor de "Argentina: 20 Años de Luchas Peronistas"

por Rosa María VALLES

"El peronismo será revolucionario o no será: Eva Perón". Con esta frase se inicia el libro **Argentina: 20 años de luchas peronistas**, cuyo autor Ignacio González Janzen habló de su contenido en conferencia de prensa efectuada en el departamento de difusión del Instituto Nacional de Bellas Artes.

González Janzen, periodista argentino asilado en México y colaborador de este diario, nace una crónica de los sucesos registrados en su país de 1955 a 1975 planteados desde el punto de vista de un militante del movimiento peronista, a quien él denomina "revolución socialista".

Lo esencial de su obra, a decir del propio González Janzen es establecer la diferencia abismal entre la situación política de su país antes y después de la muerte de Juan Domingo Perón y la comparación de los fenómenos ocurridos en 1956 y en los últimos 12 meses.

Lo que se vive ahora, dijo, no es un simple "problema guerrillero", tal y como expresa el grupo en el poder, sino una guerra de liberación en plena marcha. El panorama es crítico.

### VIOLENCIA ECONOMICA

Y expresó: "Más que violencia física es violencia económica la que sufre actualmente Argentina". Argumentó su aseveración refiriéndose a los índices económicos registrados en aquel país sudamericano: La deuda externa llega a 10 mil millones de dólares, hecho sin precedente en la historia; la inflación es del orden del 200 por ciento y el intercambio comercial deja un déficit de mil 200 millones de dólares contándose sólo con una reserva de 400 millones.

Aunado a esto y debido a los aumentos salariales en un 100 por ciento, existe un déficit presupuesta de 6 mil millones de dólares.

¿Qué pasa entonces?, se preguntó. "Las cifras hablan por sí solas". El gobierno no tiene ninguna salida económica y por otro lado, la represión ha aumentado a partir del deceso del general Perón.

"Están nuevamente repletas las cárceles de presos políticos, rige el estado de sitio en todo el país; los militares tienen a su cargo la represión; los crímenes del gobierno son brutales; se ha liquidado por completo la libertad de prensa; la única esperanza es reconquistar la libertad a cualquier precio". **Ultimo párrafo de su libro).**

Esta situación, según el escritor, guarda similitud con la de 1956. Los crímenes que entonces se cometían, ahora los realiza la triple A. "La diferencia estriba en que entonces el gobierno daba la cara y ahora son crímenes encubiertos, pero con características similares".

González Janzen habla con la seguridad de quien más que una opinión teórica posee experiencias amargas —fue condenado a muerte por la "AAA" obligándolo a abandonar el país— y de lucha vividas al lado de las masas trabajadoras de Argentina.

Lo cierto, añadió es que se están repitiendo en forma sistemática aquellos fenómenos que convulsionaron al país en 1955 y que ahora se presentan nuevamente.

### O CAMBIO DE ESTRUCTURAS O GUERRA CIVIL

Hay una agonía en las estructuras capitalistas y por lo tanto debe haber un cambio tajante, afirma. "Las propuestas timidas, las modificaciones, no solucionan el problema".

La crisis es de estructuras y éstas deben cambiar. De no ser así, se podría dar un enfrentamiento parecido a una guerra civil, puntualiza.

### TRAICION AL PERONISMO

Respecto a la actuación de la presidenta de Argentina y del ex ministro de Bienestar Social José López Rega, opina que no traicionaron a un hombre (a Perón) sino al peronismo, movimiento que durante 30 años ha sido hegemónico y está considerado como la identidad política de las masas populares.

"Isabel desarrolló su traición junto a López Rega al intentar neutralizar la lucha de la clase obrera permitiendo la represión".

Luego de manifestar lo anterior dio a conocer algunos datos reveladores como estos: En los últimos doce meses ha habido más acciones de guerra en Argentina que las desarrolladas en cualquiera otra nación; han sido asesinados más periodistas que todos los corresponsales de guerra muertos en los últimos 10 años. En cuanto a los militares, en los 3 años anteriores han muerto más generales que todos los generales franceses y norteamericanos muertos en 30 años en Vietnam.

### EL IMPERIALISMO HIZO A UN LADO A LOPEZ REGA

Sumando estos elementos, en medio de una crisis, el gobierno enfrenta la carencia de alternativas. No las tiene, reitera González Janzen. Y explica por qué sale López Rega del panorama. Este "magnífico agente de las transnacionales", precisa, fracasó como ejecutor de un proyecto brutal y absurdo de perpetuar la dependencia económica en base a la represión a la clase trabajadora.

"Y después de su fracaso, ha dejado de serle útil al imperialismo, quien ha decidido descartarlo", dijo con ironía.

Sin embargo, continúa, el alejamiento del ex secretario privado de la presidente y su sector es una importante victoria de la clase obrera, la cual con su movilización impone su voluntad y desmascara los regímenes que la explotan.

Entonces, ¿cuál es la salida?, se le inquirió.

Para el régimen no hay solución, menos para el gobierno actual. La respuesta es revolucionaria, un cambio total, en función de un proyecto de liberación que acabe con la dependencia y las estructuras capitalistas de explotación.

### LOS PARTIDOS OPOSICIONISTAS COMPLICES. EL JUSTICIALISTA, MUERTO

Respecto al papel de los partidos de oposición los calificó de "complices" de lo sucedido en virtud de no haber hecho definiciones claras. Tocante al partido justicialista dijo haber muerto: "Como organismo político del movimiento peronista no tiene vigencia y como tal no existe, incluso sus propios líderes han reconocido a su presencia en el aparato administrativo".

### A MAYOR REPRESION MAYOR RESISTENCIA

En este contexto los trabajadores resisten, pero más que resistencia es ataque su reacción, indica, y luchan frente a un gobierno, que se puede considerar fascista y está acorralado.

¿Golpe de Estado? Es factible, expresó, aunque esto sería "positivo", puesto que los trabajadores argentinos reaccionan de una manera poco usual: "A mayor represión, mayor resistencia".

Un reportero interrogó el autor de **Argentina: 20 años de luchas peronistas** sobre la existencia de líderes capaces de llevar el proceso revolucionario adelante.

Hay liderazgo, respondió, pero no de personas sino de organizaciones políticas, de proyectos tendientes a aglutinar esfuerzos suficientes para avanzar en la lucha.

Se le mencionó cómo posible "líder" a Cámpora. Al responder enfatizó que los hombres surgirán en un momento dado y están allí, en Argentina luchando.